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本日参加して下さった下村さん北ロータ

リーグラブにようこそおいで下さいまし

た。どうぞごゆっくりお過ごし下さい。

また、本日の例会の卓話は、会員の西山 

斉（ﾋﾄｼ）さんです。平成 7年入会のベテ

ランです。どんなお話しか楽しみです。 

先日 7/18（土）は柏崎で地区会員増強セミナー、昨日 7/20（月）

は新潟で新世代奉仕合同フォーラムに参加してきました。 

地区会員増強セミナーでは、高田ロータリークラブ会員の大谷光夫

さんの会員増強の現状の説明があり、その後、分区単位グループ討

議が行われました。 

新世代奉仕合同フォーラムでは蓮池薫さんの北朝鮮拉致時代と帰

国後の現在までの状況のお話でした。何回聞いても、想像を絶する

大変さとチャレンジ精神には感銘を受けました。しかし、新世代奉

仕合同フォーラムの目的とは別の問題ですが、考えれば考える程、

この拉致問題の解決は難解であると思いました。 

会員増強の現状の説明では、特に日本の現状、会員数は最高時に比

し 25.8％も減って 8万人台になっているとのこと。第 2560地区で

も H21.6末現在 2,134名となっています。 

 ロータリーの本質は、親睦（まず友達をつくる）、次に職業奉仕、

次に社会奉仕であり、そのため例会出席は最小限の奉仕ではないか

との説明もありました。 

 分区単位グループ討議では、米山アシスタント・ガバナーを中心

に行われました。特に吉田、三条東ロータリークラブの積極性には

驚かされました。他のロータリークラブの参加した皆さんの生々し

い発言にも注目されました。 終了後、星野増強委員長と三条北ロ

ータリークラブは頑張っているねと、会員の皆様と増強委員に感謝

しながら会場を後にしました。なお、詳細は 8 月 4 日の例会で星

野増強委員長が説明される予定です。 
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７月１１日日本ﾛｰﾀﾘｰﾊﾑｸﾗﾌﾞ 

30 周年記念東京総会 

           山本 賢      

１５日Ｒ財団委員会ﾐｰﾃﾝｸﾞ

（柏崎） 中條耕二 

        堀川正幸 

１５日巻ＲＣへ 山中 正 

１６日国際奉仕フォーラム 

        山本 賢 

加茂ＲＣへ 高橋彰雄 

   燕ＲＣへ 青柳康博 

        落合益夫 

   三条東ＲＣへ 

        石川勝行 

１８日ＡＧ打合会（柏崎） 

       米山忠俊 

  会員増強セミナー 

   米山忠俊 石川勝行

星野義男 

地区表彰委員会  

木宮 隆  

２０日新世代奉仕合同ﾌｫｰﾗﾑ 

      石川勝行、青柳康博 

２１日田上あじさいＲＣへ 

        山中 正 

２１日社会奉仕委員会 

   大野新吉、今井克義 

大橋政雄、高橋彰雄 

安田貞夫 
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・地区ロータリーの友委員より 「友」編集へのご協力並びに取材情報収集のお願い 

         ７月号に掲載の「ロータリーの友」改革の年度として活動します。 

・東山ガバナーエレクトより 事務所開所式、ガバナー連絡会のご案内 

         期日 ２００９年９月６日（日）     

         会場 デュオ・セレッソ  

 

 

 

 

社会奉仕：年度方針で発表させて頂きました事業項目の１つ拉致被害者救出への意思表明をブル

ーリボンバッチ着用で問題解決と拉致被害者救出の為の費用の一部として協力する

事をお話しました。会員にはスマイルＢＯＸより購入し、配布しますが、会員の社内

でもご賛同ご協力下さいますようお願いします。回覧しますので希望購入数をご記入

下さい。 

職業奉仕：「四つのテスト」カードを配布しました。携行し折に触れ目にしていただき、健全な

企業経営を目指してください。 

国際奉仕：「国際奉仕フォーラム」に出席してきました。地区協議会と同じ内容

で目新しい事はありませんでした。 

会報：先日北ＲＣのゴルフコンペがノーブルウッドであり柄沢憲司会員がイー

グルを出しました。誠にめでたい記録でもあり、完全復活されたこ

とをご報告します。 

 

ニコニコＢＯＸ:２１日現在累計８０,０００円 

笹原 壯玄君 東京のお盆が終わりほっとしています。雨にも会わず助かりました。 

大野 新吉君 先週七夕例会に欠席して浅間さんの入会式に出られませんでした。スポンサーと

して大変申し訳なくお詫び申しあげます。今後末永いお付き合いを宜しくお願い

します。前年度会員増強委員長の大野より 

阿部 勝子君 西山さん卓話ご苦労様です。宜しくお願いします。 

坂内 康男君 西山さん卓話大変ご苦労様です。 

斎藤  正君 西山さん、お待ちしていました。今日の卓話を契機に毎週元気なお顔を見せてく

ださい。 

石川 勝行君 下村さんようこそおいで下さいました。どうぞ     

ごゆっくりお過ごし下さい。 

中條 耕二君 下村さんのご入会をお待ちしております。 

小林 繁男君 下村さんお待ちしております。 

外山 晴一君 下村さんようこそおいで下さいました。 

早川 瀧雄君 下村啓治様ようこそおいでくださいました。 

北ロータリーを宜しくお願いします。 

柄沢 憲司君 西山さんの卓話楽しみにしてました。 

梨木 建夫君 下村啓治さんを大歓迎いたします。又西山さん久しぶりの出席ですが、映画「手

のひらの幸せ」では本字小路が大々的にロケ地として写していただき感謝申しあ

げます。映画の完成が待ち遠しいです。 

青木 省一君 同じテーブルでＢＯＸに協力 

安田 貞夫君     〃 

佐藤 文夫君 ＢＯＸに協力              

 

 

幹事報告       

委員会報告



イライライライライライライライラＢＯＸＢＯＸＢＯＸＢＯＸ    

高森 武志君 友人が「ナイシトール」でダイエットに成功。薦められて私も挑戦、しかし全く

効果なし。イヤかえって太ったみたい（ガーン） 

  「叫びの壺」おれもやせたい～～～ 

 

ロータリー財団ＢＯＸ 

岡田   健君 西山さん久しぶりです。卓話楽しみにして居ります。 

金子太一郎君 ＳＡＡの岡田  健さんからいただきました。私も一口。

皆さんロータリー財団も宜しくお願いします。 

 

米山奨学ＢＯＸ 

佐藤 文夫君 西山 斉さんの卓話ありがとうございます。 

星野 義男君 山本先生に協力して!!  

山本  賢君 山崎委員長不在のため代わって。 

 

      「「「「手手手手のひらののひらののひらののひらの幸幸幸幸せせせせ」」」」    

             西山 斉会員 

こんにちは、ご無沙汰ばか

りの会員でありますが、暖

かくお迎えいただきありが

とうございます。 

卓話のテーマ「手のひら

の幸せ」は映画のタイトル

です。７月１日に燕三条でクランクインしまし

た歌手の布施明さんが書いた童話が原作です。

私がこの映画と関わった理由はフィルムコミ

ッションという地域に映画・ＴＶ・ＣＭ・写真

等の撮影を誘致し、スムーズな撮影進行に協力

することで地域の皆様に経済効果やわくわく

感を提供しようという活動を行なっているか

らです。 

 新潟県内のフィルムコミッションは、上は

「村上いわふね」、下は「ぬながわ」まで、燕

三条フィルムコミッションが４月に発足して

１１団体となります。この１１団体を始め、地

方公共団体、観光誘致に力を入れていると思わ

れる観光協会等で新潟県の観光振興課に事務

局があり、新潟県フィルムコミッション協議会

として活動しています。 

 ５月に今回の映画の打診があり、６月より本

格的にロケハン（下見）であちらこちら同行し、

撮影場所や周辺の皆様と調整やお願いに回り

ました。北ロータリークラブの会員の方にも大

変お世話になりました。笹原さんには、本成

寺・塔頭要住院様に撮影場所提供の許可とご協

力を頂戴しました。梨木さんにはフィルムコミ

ッションの理事もお受けいただき、撮影場所と

なる本寺小路の皆様へのご挨拶にご同行いた

だく等のご協力をいただきました。阿部さんに

は、お店のリズを撮影場所にご提供いただき、

ロケハンの都度、スタッフに美味しいコーヒー

をご馳走していただきました。大野さんにはご

夫妻でエキストラにご協力いただき、通行人と

して素晴らしい演技をしていただきました。浅

間さんには、使われている駐車場の「Ｐ」マー

ク看板を撮影時隠させていただき、石川さんに

は、本寺小路撮影時にエキストラ用に駐車場を

ご提供いただいたり、突然お邪魔して備品を貸

していただいたり、ＦＡＸを受けていただいた

り大変お世話になりました。 

映画のあらすじを紹介させていただきます。

お涙ちょうだい、直球ど真ん中で涙狙いの映画

と思っています。「昭和３０年～４０年代の高

度成長期、新潟県、三条市に程近い日の出町(架

空)、母親を亡くし、父親は出稼ぎに行き消息

卓 話       



不明、育ててくれた祖父も亡くなり、兄弟は養

護施設へ。小さな兄弟は祖父が亡くなったこと

を受け入れられずに一度施設を抜け出し、祖父

の家に向かう。道中、弟は空腹を兄に訴える。

柿の木が目に入り、柿を落とそうと石を投げる。

それに気付いた家の主（本条家の主）が兄弟を

掴まえるが、事情を察した主は家に入れ、甘柿

とおにぎりを渡す。お礼も言えずに泣きながら

家を出て、甘柿とおにぎりを持つ両手のひらに

幸せを感じ、施設に戻る。兄弟は主にいつかお

礼に行こうと誓い合う。 

その後、弟は養父母に引き取られ育てられる

が、兄は養子縁組話を断り続け中学卒業後、東

京に大工見習いへ。同じような境遇の先輩大工

に励まされ、父を探すが出稼ぎ先で亡くなった

ことを知る。父の遺骨を母、祖父が眠るお寺へ。 

兄は一年に一回、必ず日の出町が夏祭りの時

期に弟の養父母に挨拶に行っている。兄の見習

いが間もなく終わるという年に訪ねた際には、

養父母は弟に大学受験を勧めているが家業の

経営状態を察し、断られていることを聞かされ

る。兄は養父母に感謝し、大学まで行ってくれ

れば自分の生きる張り合いにもなると弟を説

得、受験を決めさせる。新潟大学受験直前に兄

は現場で事故、瀕死の状態との連絡が弟に入る。

駆けつければ受験ができない、養父母は来年受

験すれば良い、行けと言うが、兄は受験するこ

とを望んでいる、きっと受験が終わるまで兄は

待っていてくれると受験を優先。受験を終え、

病院に駆けつけ、兄は息を引き取る。兄の遺骨

を持ち、これでやっと一家が揃うことができた

と思う。兄が施設からの養子縁組話を断り続け

たのは家を絶やしたくなかった、家を守りたか

ったのだということを感じる。 

弟は幼い頃、兄と施設を抜け出し、甘柿とお

にぎりをもらった柿の木の家の前に。そこで主

の孫娘と遭遇、弟を招き入れ主と再会する。孫

娘は主から兄弟の話を聞いていた。兄は主へ自

分たちの近況を賀状で報告しており、内容の殆

どは弟のことばかりであったことを知らされ

る。時は平成となり、弟は養父母の家を継ぎ、

柿の木の家の孫娘と結婚、家庭を持つ。子も授

かり、手のひらの幸せを実感している。」（卓話

では、あらすじを上手く説明できなかったので

すが、これで少しはわかっていただけましたで

しょうか。） 

脚本を初めて読んだ時には、こんな私でも

涙が出ました。この脚本に音楽と画がつけば

絶対に泣ける映画になると思っています。 

新潟県内で来年１月に先行上映、全国公開は

３月の予定です。是非とも映画館に足を運ん

でいただければと思います。先行上映の実績

に基づいて全国の上映する映画館数が決まる

とも言われています。 

映画「手のひらの幸せ」のお話を頂戴した

時には、そろそろ組織づくりをするかという

時期でありましたので、実働部隊は私を含め

数人。お話をいただいた５月から明日（２２

日）で完全に撮影は終わりますが、この間に

少なくとも１ヶ月以上は振り回されていまし

た。お礼はたったのＴシャツ１枚。非営利を

建前として活動していますので当然といえば

当然ですが。 

燕三条フィルムコミッションでは会員を募

集しております。法人団体の年会費、１口５，

０００円となります、できれば２口を。個人

会員の年会費、１口１，０００円、できれば

５口のご協力をいただけましたら嬉しいです。

また、撮影場所としてご協力いただきたい、

撮影に何かをご提供いただきたいと突然に無

理難題のお願いにうかがうことがあるかも知

れません。その節は地域のためと割り切って

ご協力をお願いします。 

映画やドラマを始めとする映像に一番身近

な地元の自然、風景、家並み、人が登場する

だけでも結構面白いと思うのです。その映像

がヒットし、エンドロールに撮影協力：「燕三

条フィルムコミッション」「三条市民のみなさ

ん」「燕市民のみなさん」と流れ、地域の皆さ

んにわくわくしていただいて、大きな経済効

果が地域に本当にあったら大変嬉しく思いま

す。 



＊７月２０日、JR 三条駅で行われたロケに、国定勇人三条市長が撮影現場を訪問して出演者やス

タッフを激励されていました。 

 

 

ＳＡＡ：ＳＡＡ：ＳＡＡ：ＳＡＡ：チョットチョットチョットチョット時間時間時間時間がありますがありますがありますがあります。。。。おおおお話話話話されたいされたいされたいされたい方方方方はこのはこのはこのはこの機会機会機会機会にどうぞにどうぞにどうぞにどうぞ。。。。    

外山晴一会員より 

ブルーリボンバッチブルーリボンバッチブルーリボンバッチブルーリボンバッチ販売反対販売反対販売反対販売反対！！！！    

ブルーリボンバッチのロータリークラブ内での販売に反対します。理由はこのバッチが極めて

政治的色彩の強いものだからです。ロータリークラブに政治的に意見の分かれる問題を持ち込む

ことに反対します。 

誰もが拉致には反対で一刻も早い解決を望んでいます。しかしこのブルーリボンバッチは「拉

致問題を解決しよう」とのスローガンと共に「北朝鮮制裁」、「北朝鮮打倒」などのイデオロギー

を持つ政治勢力に利用されています。私はこのブルーリボンバッチにユダヤ人を迫害したナチの

ハーケンクロイツ（かぎ十字）を連想します。 

ロータリアンなら北朝鮮の飢えたる子供にも思いを馳せて欲しいものです。 

拉致された蓮池薫さんの兄の蓮池透さんが今年の 5 月に「拉致」（かもがわ出版、￥1050 円）

という本を出しています。この本の中で、彼はいかに拉致家族の運動が政治的に利用されたかを

自己批判を交えて書いています。バッチを売ったり、付けたりする前にこの本を読んでください。

そして、バッチの販売代金はどこに行き、誰がどのように使うのかも考えてください。 

 

＊７月１１日日本ローターハムクラブ３０周年記念東京総会 於く新高輪プリンスホテル 

 



日日日日 月月月月 火火火火 水水水水 木木木木 金金金金 土土土土

7/267/267/267/26 7/277/277/277/27 7/287/287/287/28 7/297/297/297/29 7/307/307/307/30 7/317/317/317/31 １
三条南ＲＣ
植木ガバナー
公式訪問

三条北ＲＣ
卓話「裁判委
員制度発足に
当たって」
新潟法務局職
員

三条ＲＣ
会員卓話

三条東ＲＣ
休会

燕ＲＣ
休会

加茂ＲＣ
クラブフォーラ

吉田ＲＣ
通常例会

地区運営
会議

２ ３３３３ ４４４４ ５５５５ ６６６６ ７７７７ ８８８８
三条南ＲＣ
ｸﾗﾌﾞﾌｫｰﾗﾑ

三条北ＲＣ
「会員拡大増
強月間」

三条ＲＣ
「会員増強拡大
月間」

三条東ＲＣ
会員増強月間
燕ＲＣ
納涼会
加茂ＲＣ
納涼会

吉田ＲＣ
通常例会

９９９９ １０１０１０１０ １１１１１１１１ １２１２１２１２ １３１３１３１３ １４１４１４１４ １５１５１５１５
三条南ＲＣ
「会員拡大増
強月間」

三条北ＲＣ
米山ＡＧ事前
訪問

休会 休会 休会

１６１６１６１６ １７１７１７１７ １８１８１８１８ １９１９１９１９ ２０２０２０２０ ２１２１２１２１ ２２２２２２２２
休会 三条北ＲＣ

植木ガバナー
公式訪問
12:30点鐘

三条ＲＣ
外部卓話

三条東ＲＣ
会員増強月間２
燕ＲＣ
会員卓話
加茂ＲＣ
会員増強月間

吉田ＲＣ
納涼大会

23/3023/3023/3023/30 ２４２４２４２４／／／／３１３１３１３１ ２５２５２５２５ ２６２６２６２６ ２７２７２７２７ ２８２８２８２８ ２９２９２９２９
Ｒ財団セ
ミナー

三条南ＲＣ
卓話
馬場眞樹会員
３１日夜例会
「夏忘れ」

三条北ＲＣ
夜例会
夏忘れ

三条ＲＣ
早朝例会
三条東別院

三条東ＲＣ
夏忘れ

燕ＲＣ
会員卓話

加茂ＲＣ
50周年に向っ

吉田ＲＣ
早朝例会

記帳受付 　６日（木）燕ＲＣ  （燕三条ワシントンホテル）
　６日（木）加茂ＲＣ  （加茂市産業センター）
１１日（火）分水ＲＣ  （新潟大栄信用組合本店）
１２日（水）三条ＲＣ  （三條信用金庫本店）
１３日（木）燕ＲＣ  （燕三条ワシントンホテル）
１３日（木）三条東ＲＣ  （三条ロイヤルホテル）
１７日（月）三条南ＲＣ  （三條信用金庫本店）
２１日（金）吉田ＲＣ  （山岸会計事務所）
２５日（火）三条北ＲＣ  （三条ロイヤルホテル）
２６日（水）三条ＲＣ  （三條信用金庫本店）
２７日（木）三条東ＲＣ  （三条ロイヤルホテル）
２８日（金）吉田ＲＣ  （山岸会計事務所）
３１日（月）三条南ＲＣ  （三條信用金庫本店）

行事予定 　９月１２日（土）第４分区ＩＭ
１０月１８日（日）地区大会

★上記以外ＲＣ　火曜日火曜日火曜日火曜日　田上あじさい・分水　水曜日水曜日水曜日水曜日　巻　　木曜日木曜日木曜日木曜日　見附

８月の行事予定（第4分区内ＲＣ）

 


